

## MEMORIA DE LABORES 2018

### GESTION DIPLOMATICA

El año 2018 en Suecia se caracterizó por las elecciones legislativas nacionales, departamentales y municipales; y el auge de la extrema derecha como partido político. Pese al aumento del partido de extrema derecha *Demócratas suecos*, éstos no lograron formar parte de la coalición de gobierno. Expertos académicos y reporteros políticos consideraron que el mayor obstáculo para los líderes de los partidos políticos tradicionales era, por un lado, el compromiso de no formar alianza con el partido de extrema derecha Demócratas Suecos, por el otro, arriesgar su liderazgo dentro de su partido al apoyar al partido Social Demócrata, consolidándolo en el poder como ha sido la tradición en este país. Ante la disyuntiva, los líderes de los partidos optaron por apoyar la formación de un gobierno Social Demócrata en coalición con el partido de los Verdes.

La cancillería sueca, en ocasión a la reunión anual de los embajadores suecos acreditados en América Latina y el Caribe, invitó a los jefes de misión del GRULAC, Grupo de Embajadores de América Latina y el Caribe, a un almuerzo de trabajo y, en esta ocasión, se dio el lanzamiento del documento "*Socios para el futuro – Plan de Acción para las relaciones con América Latina y el Caribe*". El documento indica que el gobierno ha identificado cinco áreas con potencial para colaborar más estrechamente con nuestra región: 1) desarrollo económico y comercio, 2) desarrollo ambiental y clima sostenible, 3) desarrollo democrático y derechos humanos, 4) igualdad de género y 5) colaboración multilateral. La nota de la Canciller sueca fue enviada con el *Plan de Acción* a la DGPE vía correo electrónico de fecha 31 de agosto. Cabe resaltar que el documento "*Socios para el futuro – Plan de Acción para las relaciones con América Latina y el Caribe*" hace referencia al Memorándum de Entendimiento sobre Consultas Políticas Bilaterales entre el Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de El Salvador y el Ministerio de Relaciones Exteriores del Reino de Suecia, firmado por los Cancilleres en el año 2016.

Se asistió al lanzamiento de un manual publicado por el gobierno sueco que presenta lecciones aprendidas de la implementación de su política exterior feminista, lanzada en 2014 para promover los derechos y la igualdad de la mujer a nivel mundial. El evento fue presidido por la Canciller Margot Wallström. Entre los proyectos que incluye el manual se menciona Colombia y Palestina. Uno de los puntos que resaltó la canciller fue el aumento del nombramientos de mujeres en el servicio exterior. El gobierno sueco, a través de la Agencia Sueca de Igualdad de Género, llevo a cabo un estudio para apoyar a 58 agencias gubernamentales para integrar una perspectiva de género en todas sus operaciones. El trabajo realizado por la Secretaría Sueca de Investigación de Género para incorporar el tema y vocabulario sobre igualdad de género en todas las agencias gubernamentales es una de las principales estrategias del gobierno para lograr este objetivo. Bajo este mandato (hasta 2018) las agencias suecas, incluyendo a la policía y los centros penales, deben presentar un plan de metas y actividades para garantizar alcanzar los objetivos de igualdad de género. Se incluye la Agencia de Cooperación para el Desarrollo (SIDA) por lo que se resalta que la igualdad de género es un enfoque del Marco de Políticas de Cooperación para el Desarrollo y Ayuda Humanitaria de Suecia. Bajo esta política, todos los programas de cooperación deben incorporar dicho tema.

El manual se encuentra en idioma inglés en la siguiente dirección electrónica:

[https://www.government.se/4a4752/contentassets/fc115607a4ad4bca913cd8d11c2339dc/handbook\\_swedens-feminist-foreign-policy.pdf](https://www.government.se/4a4752/contentassets/fc115607a4ad4bca913cd8d11c2339dc/handbook_swedens-feminist-foreign-policy.pdf)

La Embajada de El Salvador en Suecia se unió al duelo nacional “Mujeres víctimas a consecuencia de la violencia feminicida”, decretado para recordar a las víctimas de este delito. El pabellón nacional estuvo a media asta durante los tres días del decreto.

#### Stockholm Pride

La Embajada de El Salvador participó en el Stockholm Pride, el 4 de agosto, como parte de la participación conjunta de las Embajadas de la región americana. De parte de las embajadas del GRULAC coordinó la Embajada de Uruguay, junto con las embajadas de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Estados Unidos, México, Panamá, República Dominicana y Uruguay. El evento fue copatrocinado por la Embajada de los Estados Unidos.

#### Teodora Vásquez recibe Premio del gobierno sueco para los Derechos Humanos y la Democracia

La salvadoreña Teodora del Carmen Vásquez recibió el Premio Per Anger 2018, otorgado el 8 de noviembre en una ceremonia en Estocolmo. El acto de premiación fue presidido por la Ministra de Cultura, Alice Bah Kunke. Este premio internacional fue creado en 2004 en honor del diplomático Per Anger quien durante la Segunda Guerra Mundial salvó a muchos judíos húngaros del Holocausto. Anualmente se otorga a personas por su empeño sobresaliente en defensa de los derechos humanos y la democracia. La Sra. Vásquez fue nominada por Amnistía Internacional Suecia con el respaldo de un grupo de organizaciones no gubernamentales suecas, como Diakonia, y de acuerdo a los medios, se le otorgó por su lucha a favor del derecho de las mujeres a la salud sexual y reproductiva en El Salvador. Cabe añadir que, en el marco de la premiación de Teodora Vásquez se realizaron varias actividades a las cuales fue invitada la Embajadora Escher: - Amnistía Internacional Suecia celebró un seminario sobre la situación de las mujeres en El Salvador con la participación de las Sras. Teodora Vásquez y María Teresa Rivera. - Evento en la Fundación por la Historia viva con Teodora Vásquez y el Embajador Anders Kompass. - Cena ofrecida en honor a los ganadores del premio Per Anger, de los cuales la salvadoreña Teodora Vásquez fue recipiente y el Embajador Anders Kompass.

#### Propuesta del GRULAC al Plan de Acción de Suecia para reforzar las relaciones con la región

Los jefes de misión de los países GRULAC acreditados en Suecia iniciaron en septiembre 2018 una jornada de reuniones para discutir el seguimiento al documento “*Socios para el futuro – Plan de Acción para las relaciones con América Latina y el Caribe*”, lanzado por el gobierno de Suecia. Se acordó elaborar un documento conjunto para presentarlo al gobierno sueco y expresar el beneplácito al Plan de Acción cuyo punto de partida es la Agenda 2030.

#### Embajadora de El Salvador asume presidencia del GRULAC

En su calidad de decana del GRULAC, la Embajadora Escher Echeverría asumió la presidencia pro témpore y facilitó el proceso de preparación del documento conjunto del GRULAC de respuesta al Plan de Acción de Suecia para América Latina y el Caribe. Además, se consolidó un grupo de apoyo con los Embajadores de Panamá, Uruguay, Cuba y Argentina. Con la PPT de El Salvador se logró fortalecer la coordinación y la integración del GRULAC, el cual se conforma por 16 jefes de misión. Se finalizó la jornada de trabajo del año 2018 con una reunión el 7 de noviembre convocada por la Embajadora Escher en la sede de la Embajada. Se adjunta resumen de los puntos acordados:

- Realizar reunión con la Directora de las Américas para agradecer el lanzamiento del Plan de Acción y entregar documento de respuesta de parte del GRULAC con propuestas de acciones específicas para organizar actividades conjuntas. Asimismo solicitar reuniones como GRULAC con el Primer Ministro de Suecia, el Presidente del Parlamento, la Ministra de Asuntos Exteriores, una vez se haya conformado el nuevo gobierno.

- Se crearon dos grupos de trabajo para definir actividades/eventos a desarrollar como GRULAC en las áreas 1) comercial, liderado por la Embajada de Ecuador y 2) cultural, liderado por la Embajada de Argentina.

La Embajadora Escher, en su calidad de presidenta del GRULAC, organizó la despedida de la Embajadora de Colombia.

#### Integración regional – Independencia centroamericana

Junto con las embajadas de Guatemala y Nicaragua se conmemoró el 197° aniversario de la Independencia Centroamericana con un acto protocolario llevado a cabo en el Museo Historiska de Estocolmo. El evento contó con la asistencia de representantes del gobierno sueco, cuerpo diplomático, empresarios, representantes de ONGs suecas y connacionales de la región de Estocolmo. El Sr. Anders Carlsson, Director adjunto del Departamento de las Américas del Ministerio de Asuntos Exteriores de Suecia, se dirigió a los presentes y reiteró el interés de su gobierno por estrechar las relaciones bilaterales y con los países de la región centroamericana, así como de revitalizar el intercambio comercial, resaltando que en los últimos cuatro años se han multiplicado las visitas altos funcionarios de Suecia a la región y viceversa. Hizo referencia al documento “Socios para el futuro - Plan de acción para las relaciones con América Latina y el Caribe” expresó que es un esfuerzo para asegurar el compromiso del gobierno para acercarse a la región. Durante el evento se ofreció a los presentes, platos típicos de los tres países y videos de promoción turística. La Embajada de El Salvador aprovechó para la promoción de la “Marca País”. Asimismo, tuvo lugar una degustación de cafés especiales salvadoreños y ron Maja de El Salvador. El café fue proporcionado por el Consejo Salvadoreño del Café.

#### Misa de Acción de Gracias por la canonización de San Romero

El 25 de noviembre el Cardenal y Obispo de Suecia Anders Arborelius celebró en español una Misa Solemne de Acción de Gracias por la Canonización del Santo Oscar Arnulfo Romero. La misa fue sumamente concurrida ya que en la catedral se congrega la comunidad latinoamericana residente en Estocolmo. Asistieron además embajadores y representantes del cuerpo diplomático acreditado en Suecia. En su homilía, el Cardenal Arborelius expresó su gozo por la canonización de un nuevo Santo de Latinoamérica e hizo un llamado para seguir el ejemplo de compasión y solidaridad del Santo Romero hacia los pobres y más necesitados.

Gracias a las gestiones de la Embajada de El Salvador, se cuenta con el apoyo del Cardenal Anders Arborelius la publicación de la biografía de San Oscar Romero, misma que será distribuida en las iglesias católicas de Suecia para dar a conocer al Santo entre los católicos suecos. En la visita al Cardenal se hizo entrega del afiche oficial de San Oscar Romero.

### PROMOCION ECONOMICA Y COMERCIAL

#### Embajada realiza primera degustación de café salvadoreño en Finlandia

Como parte de la agenda de promoción comercial de la Embajada de El Salvador en Suecia, el 27 de noviembre se llevó a cabo en la Cámara de Comercio de Finlandia la primera degustación de café de especialidad de El Salvador en el que participaron representantes de distribuidoras, tostadoras y cafeterías finlandesas, así como representantes del Ministerio de Asuntos Exteriores de Finlandia. El evento fue organizado con la colaboración del Sr. Christian Borenius, Cónsul Honorario de El Salvador en Finlandia, el Consejo Salvadoreño de Café y la Cámara de Comercio de Finlandia. Durante el evento, la Embajadora Anita Escher destacó el esfuerzo del Gobierno de El Salvador y del CSC para promover a los pequeños y medianos productores de café en las diferentes regiones del país y la alta calidad de nuestro

producto. Gracias a la cooperación entre la Embajada de El Salvador en Suecia, el CSC, DGRE y la Escuela de Café de Berlín se contó con la participación de Christine Huemer, barista alemana y empresaria de la marca FINCA'S FINEST, quien tuvo a su cargo la preparación de la degustación de tres variedades de cafés de El Salvador, incluido el ganador de la Taza de Excelencia 2018 con la variedad Geisha y dos cafés Pacamara, también de la Taza de Excelencia 2018, de los cuales un pequeño productor chalateco.

Cabe mencionar la participación de la empresa *Gustav Paulig*, la compradora y distribuidora de café más grande de Finlandia. La Embajadora Anita Escher presentó el material proporcionado del CSC para el evento con la presentación de las diferentes variedades de café que se producen en nuestro país, así como de los procedimientos innovadores que se utilizan para su procesamiento. La degustación fue un éxito, participaron representantes de pequeños distribuidores y tostadores, quienes expresaron su interés por la alta calidad del café de especialidades de El Salvador.

Los cafés fueron tostados por el Sr. Jack Ryan, dueño de la tostadora sueca Muttley & Jack's.

#### Promoción de cafés especiales en Suecia y Finlandia

La encargada de promoción económica y comercial de la Embajada, Ministra Consejera Gilda Velásquez, sostuvo una videoconferencia con el Lic. Hugo Hernández, Director Ejecutivo del CSC y con el Ing. Ernesto Velásquez, Director de la Escuela de Café, para intercambiar ideas para la promoción del café salvadoreño en la jurisdicción de esta Embajada. Cabe mencionar que una de las prioridades dentro del Plan de Mejora Institucional para esta Embajada será la organización de una degustación de café en Finlandia a finales de este año y actividades en Suecia en el 2019. Se acordó con el CSC una capacitación para la Primer Secretaria Leah Galdámez en la preparación de cafés especiales que se degustaron en la celebración conjunta de la Independencia de El Salvador, Guatemala y Nicaragua.

Se gestionó con la tostadora de café sueca Muttley & Jack's la realización de una catación de café salvadoreño para enero de 2019.

#### Cámara de Comercio Sueca Centroamericana (SWECA)

La Ministra Consejera se reunió con la Sra. Margareta Eidensten, Cónsul Honoraria de Guatemala en Suecia, quien ha formado parte de la directiva de SWECA desde su fundación en 2008. El propósito de la visita fue solicitar la actualización de la página web de la Cámara para incluir información sobre la próxima Feria Internacional a llevarse a cabo en noviembre en El Salvador. Se comentó que SWECA ha estado poco activa en los últimos años. Se dará seguimiento al ingreso de la información de la feria en la página web. En noviembre se conmemoraron los diez años de la Cámara de Comercio con un seminario enfocado en el sector de energía y cambio climático. Parte principal del seminario será una presentación del Acuerdo de Asociación CA-UE. Esta Embajada se ofreció a colaborar con los miembros del SWECA para el evento.

Las Embajadas de El Salvador, Guatemala y Nicaragua acreditadas en Suecia celebraron conjuntamente con la Cámara de Comercio Sueco-Centroamericana (SWECA) el décimo aniversario de su fundación con un seminario de promoción de inversiones en Centroamérica. SWECA fue fundada en 2008 a iniciativa de los Cónsules honorarios de El Salvador y Guatemala, Tomas Hammar y Margaretha Eidenstein, con el apoyo del Embajador de El Salvador, en ese entonces fungía en el cargo el Sr. Martín Rivera. El Sr. Rivera junto a los actuales Embajadores de Guatemala y Panamá, participaron como ponentes para resaltar las ventajas y oportunidades que ofrece el mercado centroamericano en el tema de inversiones, en particular, en el área de infraestructura y energía renovable. Cabe destacar la participación de la Sra. Anna Folkesson, Consultora de Business Sweden, la Agencia de Promoción Comercial de Suecia y quien presentó las ventajas y retos del Acuerdo de Asociación Centroamérica – Unión Europea.

## COOPERACION

### Cooperación descentralizada – Iniciativa Humanium Metal (IM)

Una delegación de Swedish Development Partner - IM visitó El Salvador en noviembre, la embajadora Escher participó en la visita de lanzamiento de la iniciativa sueca. El enfoque principal de la visita de la delegación sueca a El Salvador fue el lanzamiento de Humanium Metal y el fortalecimiento de la colaboración con las organizaciones principales asociadas al proyecto, Red de Sobrevivientes y FESPAD. Entre las actividades realizadas se destaca la ceremonia de lanzamiento de la iniciativa Humanium Metal El Salvador con la participación del Canciller Carlos Castaneda, el Embajador de Suecia Anders Kompass, la presidenta de IM Birthe Müller, el encargado de proyecto Peter Brune, representantes de FESPAD, Red de Sobrevivientes, Cuerpo diplomático acreditado en El Salvador. Se contó con una amplia cobertura mediática.

La delegación también asistió a la destrucción de armas, en presencia varias instancias públicas, privadas e internacionales. Se realizaron las coordinaciones en el Ministerio de Relaciones Exteriores con la Viceministra de Cooperación, las encargadas de Cooperación descentralizada y con el Ministerio de Hacienda.

### Visita y reunión de delegación de ALGES con representante de la Cancillería sueca

Este mes recibimos una delegación de ALGES a la cual se apoyó y acompañó en los diferentes encuentros en los que participaron. En el marco de esta visita cabe resaltar que se dio seguimiento al diálogo bilateral con Suecia en los temas de inclusión, participación de la sociedad civil y prevención de violencia durante la reunión que sostuvimos junto con la delegación, con la encargada de la cancillería sueca para Centroamérica.

### Hermanamiento municipio Nyköping

El Consejero Jorge Cornejo sostuvo varias reuniones con el Concejal Marco Venegas, del municipio de Nyköping, en vista de promover el hermanamiento con municipios de nuestro país en el área de medio ambiente con el tratamiento de los desechos sólidos y manejo de aguas, la implementación de medidas educativas en el cuidado del medio ambiente con escuelas, como reciclaje de basura.

En este marco de esta iniciativa se realizaron reuniones con empresarios suecos interesados en la producción de energía a partir de los desechos sólidos y la descontaminación del agua a nivel local/regional.

## ACERCAMIENTO CON LA COMUNIDAD SALVADOREÑA

### Participación en el XXV aniversario de la “Copa de Amistad Varberg 2018

La Embajadora, junto con funcionarios de la Embajada, participó por cuarto año consecutivo en el evento deportivo-cultural organizado por la Red de Salvadoreños y Amigos en Varberg, apoyando la celebración de los veinticinco años de la realización de dicha actividad comunitaria. Se entregó una donación de 50 sombreros de Tenancingo, proporcionados por la DGV5-VMSALEX a los organizadores del evento. Durante el evento, los funcionarios Jorge Cornejo y Leah Galdámez llevaron a cabo un seminario informativo: el Consejero Cornejo presentó el programa “Un pueblo un producto” de CONAMYPE con el fin de promover el comercio y turismo entre la comunidad salvadoreña y amigos. Por su parte, la Lic. Galdámez hizo una presentación en materia consular y migratoria de la jurisdicción.

Además, se brindó asesoría consular y comunitaria reforzando los vínculos entre connacionales de la región Sur de Suecia. Se asistió a la actividad cultural comunitaria organizada por la Red. Cabe

mencionar que se realizó una visita humanitaria a un compatriota lisiado de la guerra con quien se abordó el apoyo que se le podría brindar en temas específicos de salud, así como sus necesidades en temas consulares.

El Encargado de vinculación comunitaria de la Embajada, Jorge Cornejo, también participó en el encuentro deportivo-cultural en Örnköldsvik, con la comunidad del Norte de Suecia.

#### Promoción del proyecto de ventanillas consulares y promotores consulares y participación en seminario de información sobre la actividad consular de la Embajada

Durante la actividad deportiva-cultural la Encargada de Asuntos Consulares, la Primer Secretaria Leah Galdámez, llevó a cabo la presentación de promoción de las ventanillas consulares con el objetivo de identificar a salvadoreños que podrían estar interesados en formar parte del grupo de promotores consulares en Suecia.

#### Encuentro nacional en Arboga

El Encargado de vinculación comunitaria, Consejero Jorge Ovidio Cornejo, realizó un seminario en el marco del encuentro sobre "La Soberanía y Seguridad Alimentaria" enfocando el tema en la configuración de un modelo de desarrollo para la erradicación de la pobreza y la desnutrición, y enfocado en la promoción de la salud, la esperanza de vida y la generación de empleo. La soberanía alimentaria es definida como la garantía al acceso físico y económico a alimentos inocuos y nutritivos, promoviendo y recuperando las prácticas y tecnologías tradicionales para asegurar la conservación de la biodiversidad y la protección de la producción local y nacional.

#### Fiesta del Maíz

La Embajadora y el encargado de vinculación comunitaria de la Embajada participaron en la "Fiesta del maíz" organizada por la Asociación Solidaria y Cultural de la Provincia de Estocolmo, el 15 de septiembre, en Märsta.

#### Celebración de la Independencia y cierre del mes cívico en Suecia

El 29 de septiembre se celebró en la sede de la Embajada, el 197 aniversario de la Independencia Patria, así como el cierre del mes cívico. El programa incluyó la entonación del himno, la oración a la bandera, bailes y comida típica.

#### Asamblea de Lisiados

El encargado de vinculación comunitaria, Consejero Cornejo, participó en la apertura de la Asamblea de Lisiados y Veteranos de guerra. Se realizaron los preparativos para recibir a la delegación de Lisiados de El Salvador, quienes visitaron Suecia en octubre.

#### Transmisión en vivo de la Canonización del Santo Romero

El 14 de octubre en las instalaciones de esta Embajada tuvo lugar la transmisión en vivo desde Roma, de la ceremonia de Canonización del ahora San Oscar Arnulfo Romero. Se invitó a la comunidad salvadoreña residente en la región de Estocolmo. Previo a la transmisión se ofreció un desayuno típico a los presentes. La Embajadora Escher brindó unas palabras en homenaje al legado del primer Santo de El Salvador y se repartieron las estampas oficiales de la oración a San Romero.

#### Participación en el IV Festival de cine salvadoreño dedicado al Santo Romero

Con motivo de la canonización de Monseñor Óscar Arnulfo Romero y Galdámez, la Embajada participó en diversas actividades en las que se conmemoró la vida del arzobispo mártir. El 13 de octubre la

Embajadora Escher participó en la inauguración del IV Festival de Cine Salvadoreño llevado a cabo en la ciudad de Uppsala y organizado por la Asociación Óscar Arnulfo Romero, AMOAR Uppsala. Este año el festival fue dedicado al Santo Romero y se presentó la película “Romero”.

#### Participación en el Diálogo con Organizaciones de Salvadoreños en Europa

La Encargada de Asuntos consulares Leah Galdámez acompañó a una delegación de 32 salvadoreños de Suecia y Noruega que participaron en el segundo Diálogo Gubernamental con Organizaciones de Salvadoreños en Europa, llevado a cabo en Madrid el 20 de octubre de 2018. La delegación de Suecia contó con el mayor número de salvadoreños que se hicieron presentes desde los diferentes países europeos. Se resalta la labor de la Embajada para lograr la participación de esta numerosa delegación y del grupo musical “Los Lencas” quienes amenizaron de manera solidaria el cierre del evento. Esta embajada organizó el primer Diálogo gubernamental en Europa en septiembre de 2017, durante el cual se establecieron las bases para la creación del Consejo Ciudadano de Comunidades Salvadoreñas en el Exterior (CCSALEX).

#### Entrega de carnets de veteranos

En el marco del encuentro de veteranos y lisiados salvadoreños en Suecia, el 6 de octubre en Örebro, con la delegación de la Asociación de lisiados de El Salvador ALGES y el padre Jesús Trinidad Nieto, representante de ASALVEG, la Embajadora y el Encargado de Vinculación comunitaria, Consejero Jorge Ovidio Cornejo, hicieron entrega de carnets de veteranos.

#### Embajada se reúne con comunidad salvadoreña radicada en Finlandia

En el marco de la visita de la Embajada de El Salvador a Helsinki, Finlandia, los días 26 y 27 de noviembre, la Embajadora Anita Escher y la Primera Secretaria/EDAC Leah Galdámez, se reunieron con miembros de la comunidad salvadoreña radicados en diferentes ciudades de Finlandia como Helsinki, Espoo y Lappeenranta. El motivo de la reunión fue para reforzar la relación y el intercambio de ideas con la comunidad, en particular, para compartirles el mensaje de la Viceministra de los Salvadoreños en el Exterior y los resultados del Segundo Diálogo Gubernamental llevado a cabo en octubre en Madrid. Se coincidió en la fecha para la celebración del “Día del Salvadoreño en el Exterior”, el 26 de noviembre, y se aprovechó para brindar asesoría consular y atender distintos trámites notariales, solicitados de emergencia y otras solicitudes. También se aprovechó para invitar a miembros de la comunidad a la degustación de café el 27 de noviembre en Helsinki.

#### Celebración del Día del Salvadoreño en el Exterior e inauguración de la exposición del pintor Erael Araujo en Estocolmo, Suecia

Para celebrar el Día del Salvadoreño en el Exterior la Embajada organizó en las instalaciones de la sede una exposición del pintor salvadoreño radicado en Alemania Erael Araujo. El programa cultural del evento contó además con la participación tres músicos de la comunidad. Asistieron 60 personas.

#### Apoyo a empresario sueco-salvadoreño

Se apoyó al empresario Sr. Arnulfo Hernández proporcionando los contactos de PROESA y DGRE para dar a conocer los productos exportables salvadoreños. El empresario participó con productos suecos en la Feria Internacional de El Salvador celebrada del 14 al 18 de noviembre en San Salvador.

## CONSULAR

La jurisdicción de la Representación Diplomática y Consular con sede en Estocolmo, abarca ocho países, Suecia, Noruega, Finlandia, Dinamarca, Islandia, Estonia, Lituania y Letonia. En Suecia reside la mayor concentración de connacionales, de los cuales la mayoría posee nacionalidad sueca. En tamaño es la tercera comunidad salvadoreña en Europa, después de Italia y España. A diario se reciben connacionales en la sección consular de la Embajada de El Salvador en Estocolmo solicitando todo tipo de trámites consulares y Poderes. También se brindan servicios consulares en días de fin de semana, cuando es necesario. Los trámites consulares han duplicado en los últimos dos años.

### Jornada consular en la ciudad de Arboga

La Embajada realizó una jornada consular en el XVIII Encuentro Nacional de Salvadoreños en Arboga, realizado el 4 de agosto. Durante la jornada, la Primer Secretaria Leah Galdámez brindó asistencia consular-humanitaria de carácter domiciliario a un compatriota discapacitado a quien le es imposible movilizarse para realizar sus trámites. Asimismo, el encargado de Vinculación Comunitaria, Jorge Cornejo hizo entrega de carnets de veteranos de guerra.

## PROMOCION DE LA CULTURA SALVADOREÑA

Con el apoyo de la gestora de proyectos culturales, maestra Dalia Rosa, se gestionaron y planificaron iniciativas culturales de la Embajada de El Salvador en Suecia para promover el arte y la cultura salvadoreña en los países nórdicos y bálticos. Se creó la cinemateca de cine salvadoreño de la Embajada de El Salvador en Suecia, de acuerdo con la sección Tercera del Capítulo VIII de la Ley de Cultura de El Salvador “Fomento de la Cinematografía” para contribuir a la promoción del cine salvadoreño para poner a disposición de la comunidad salvadoreña y del público en los países nórdicos y bálticos. Se elaboró el inventario de las películas ya existentes en la colección y de las nuevas películas gestionadas, con sus fichas técnicas por película. También se creó la propuesta para el Festival de Cine Salvadoreño de Uppsala, Suecia, el único festival dedicado a la producción salvadoreña en los países nórdicos que, desde el 2015 la llegada de la Embajadora Escher a Suecia, se realiza cada año en octubre, en el cine histórico “Slottsbiografen”, conocido como la inspiración de Ingmar Bergman. En el 2018 se realizó la cuarta edición del festival.

La gestora de proyectos culturales, Maestra Dalia Rosa, realizó la curaduría para una exposición de las obras de los pintores salvadoreños Duke Mental y Jorge Merino en la Embajada de El Salvador en Suecia. En el mes de agosto, el pintor David Duke realizó una visita a la Embajada de El Salvador en Estocolmo para proponer una exposición de su pintura conjuntamente con la obra del artista Jorge Merino. Esta exposición queda organizada y abierta para ser expuesta en otras embajadas en Europa.